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Ni e de r s c hr i f t  

über die 25. Sitzung des Ortsbeirates Mußbach 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 09.08.2017, 19:30 Uhr, 

im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Mußbach, An der Eselshaut 31, Neustadt 
an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Buchert, Ludwig  
Buchert, Stefanie  
Buchert, Wolfgang  
Hellmer, Thomas  
Ipach, Roland  
Kerth, Klaus ab 20 Uhr 
Klohr, Christina  
König, Jonas Luca  
Koppenstein, Rosa  
Lang, Stefan  
Riede, Bernd  
Schädler, Frank  
Schäfer, Anke  
Weintz, Oliver  

Ortsvorsteher 
Herber, Dirk  
 

Entschuldigt: 

Stadtvorstand 
Löffler, Hans Georg  

Ratsmitglieder 
Fürst, Otto  
Kerth, Werner  
Kilthau, Jürgen  

Mitglieder 
Mummert, Wolfgang entschuldigt 

  
Scherr, Jutta  
 
 

 
 
 
T AGESORD NUNG:  
 
1.  Lärmaktionsplanung 204/2017 
  
2.  Planungsergebnis Windpotenzialstudie Neustadt an der Weinstraße 

(Untersuchung zur Steuerung von Windenergieanlagen) 
205/2017 

  
3.  Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie - 

Freigabe zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden 
206/2017 
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und sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 
1 BauGB 

  
4.  BV Stadtverwaltung Neustadt an der Weinstraße, Abteilung 

Stadtplanung: Errichtung eines Mitfahrerparkplatzes 
222/2017 

  
5.  Antrag der SPD auf Rundgang mit Stadtplaner Herrn Adams  
  
6.  Personalplanung w.i.n.e.Festival 2017  
  
7.  Verlegung der Behindertenparkplätze am Mußbacher Schwimmbad  
  
8.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Er fragt nach, ob es zu dem letzten Protokoll Beanstandungen oder 

Fragen gibt. Dies ist nicht der Fall. 

Herr Lang bittet um eine kurzfristige TOP Erweiterung, „Verlegung der 

Behindertenparkplätze am Mußbacher Schwimmbad“. Die Anwesenden stimmen dem 

einheitlich zu. Der Punkt wird Top 8, alle anderen verschieben sich um je einen TOP. 

 

 
TOP 1 204/2017 

Lärmaktionsplanung 

 

 

 

Durch die Studie des Bundesumweltamtes wurde festgestellt, dass Geräusche verringert 

werden können, wenn in bestimmten Straßenzügen Tempo 30-Zonen errichtet werden. Die 

Entsprechenden Unterlagen wurden als Vorabinfo an alle Ortsbeiratsmitglieder versandt.  

Es wird angemerkt, dass im Plan bei der Firma Auto-Sauter 50 km/h hinterlegt sind, dabei ist 

dort bereits eine 30er Zone. 

Herr Hellmer fragt nach, ob die Lärmaktionsplanung bindend ist, da sich der Ortsbeirat selbst 

in der Vergangenheit um Tempo 30 Zonen bemüht hat, was nicht als ersichtlich angesehen 

wurde. Die Planung ist verbindlich. 

Herr Buchert spricht sich dafür aus, dass auch mehr für den Straßenerhalt gemacht werden 

muss, bzw. die Straßenoberflächen teilweise erneuert werden müssen. 

 

Es gibt keine Bedenken Seitens des Ortsbeirates die Öffentlichkeit dies zur Vorlage zu 

bringen. 
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TOP 2 205/2017 

Planungsergebnis Windpotenzialstudie Neustadt an der Weinstraße (Untersuchung zur 

Steuerung von Windenergieanlagen) 

 

 

 

Es wird angesprochen, dass die Mußbacher Gemarkung von der Größe her die einzige 

nutzbare Fläche wäre, aber von der Windhöffigkeit nicht wirtschaftlich betrieben werden 

kann. 

Als Bedenken werden geäußert, dass wenn ein Flächennutzungsplan erstellt wird, Windräder 

aufgestellt werden, obwohl dies in der Vergangenheit bereits vom Ortsbeirat abgelehnt 

wurde. Ebenfalls als Problematisch wird die Umlegung in der Nähe des Weihers bzw. 

Naturschutzgebiet  gesehen, in Bezug auf den Vogelschutz. 

Der Ortsbeirat Mußbach wird sich in einer gemeinsamen Erklärung nochmals deutlich gegen 

das Vorhaben aussprechen. 

 

 

TOP 3 206/2017 

Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie - Freigabe zur 

frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und sonstigen Träger 

öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 BauGB 

 

 

 

Der Ortsbeirat ist sich einig, dass nichts gegen eine frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit 

spricht. 

 

 

 

TOP 4 222/2017 

BV Stadtverwaltung Neustadt an der Weinstraße, Abteilung Stadtplanung: Errichtung 

eines Mitfahrerparkplatzes 

 

 

 

Es werden ca. 40 Parkplätze geschaffen. 

Herr Lang lobt die Umsetzung bzw. Planung des Parkplatzes von Seitens der Verwaltung. 

Herr Buchert fragt nach, ob eine Elektroladestelle vor Ort kommt, da dies von Vorteil wäre. 

Der Ortsbeirat schließt sich dem einstimmig an.  
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TOP 5  

Antrag der SPD auf Rundgang mit Stadtplaner Herrn Adams 

 

 

 

Der Vorsitzende teilt den Anwesenden mit, dass ein Rundgang mit Herrn Adams angedacht 

ist. Dies soll gleichzeitig genutzt werden, um neue Ideen oder Maßnahmen zu besprechen. 

Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für die Begehung aus. Herr Herber bittet die 

Ortsbeiratsmitglieder ihm schriftlich ihre Anregungen usw. mitzuteilen, dass er sich mit Herrn 

Adams auf die Schwerpunkte vorab festlegen kann. 

Als gemeinsamer Termin wurde von den Anwesenden Dienstag, den 29.08.17, 18 Uhr 

festgelegt. 

 

 

TOP 6  

Personalplanung w.i.n.e.Festival 2017 

 

 

 

Der Ortsvorsteher teilt mit, dass an zwei Termine aus dem Ort Helfer benötigt werden. 

Montag, den 02.10.2017, 17 – 24 Uhr, 6 – 7 Personen 

Sonntag, den 08.10.2017 (Umzug-Tag), 1. Schicht 11 – 17 Uhr, 2. Schicht 17 – 24 Uhr,  

jeweils 6 – 7 Personen. 

Die vier betroffenen Weingüter werden von Herrn Herber kontaktiert. Er bittet auch die 

Ortsbeiratsmitglieder, sich zu melden wer kann, oder wenn man jemanden kennt, der helfen 

würde. 

 

 

TOP 7  

Verlegung der Behindertenparkplätze am Mußbacher Schwimmbad 

 

 

 

Herr Lang trägt vor, dass er von Herrn Abel, von der Fördergemeinschaft Mußbacher 

Schwimmbad e.V., wegen der Verlegung der Behindertenparkplätze angesprochen wurde. 

Aktuell liegen diese auf dem Schotterparkplatz, was z.B. für einen Rollstuhlfahrer sich als 

schwierig erweist. Herr Abel hat zwar direkten Kontakt mit der Stadt aufgenommen, wurde 

aber darauf hingewiesen, dass  dies durch den Ortsbeirat beschlossen, bzw. eingereicht 

werden muss. Aus diesem Grund wurde der TOP so kurzfristig in die Tagesordnung 

aufgenommen. 

Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig dafür aus. 
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TOP 8  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 Kreisel: Hier gab es einen Termin mit dem LBM und dem Oberbürgermeister. Fahnen 

auf dem Kreisel bleiben weiterhin verboten. Ebenso verboten sind Bebauungen, wie 

etwa eine Mauer. Erlaubt sind zum Beispiel Skulpturen. 

 Radfahrerproblematik Unterführung: Herr Lederle will mit allen Beteiligten eine 

Begehung vornehmen.  Besprochen werden sollen verschiedene Abhilfen, z.B. 

Blinkampel, Verkehrsspiegel, Verlegung des Radfahrweges auf die Straße usw. 

 Meckenheimer Straße, hier wird zu schnell gefahren. 

 Städtisches Bahnhofsgelände: Es gab ein Gespräch mit Herrn Kaiser, Direktor der 

evangelischen Diakonie, mit dem Sozialdezernenten, Frau Gröschel-Krämer und 

verschiedenen Ärzten. Hierbei ging es um die Angebotserweiterung von 

Wohnraumschaffung für beeinträchtigte Menschen. In diesem Zusammenhang ist es 

angedacht ein Medizinisches Zentrum zu errichten (voraussichtlich 2020). 

 Am Weingut Stolleis ist oftmals die Einfahrt zugeparkt. Der Ortsbeirat wird gebeten zu 

schauen, ob hier eine Sperrfläche vertretbar ist. 

 Die Verlegung Parkplatz Eselshaut/Hermann-Löns-Straße, hier spricht nichts 

dagegen. 

 In der Bleiche soll geprüft werden, ob Richtung Fritzengasse statt rechts links geparkt 

werden kann, damit die Müllabfuhr besser passieren kann. Ein weiterer Grund, auch 

Rettungsfahrzeugen würde dies die Durchfahrt vereinfachen. Das Ordnungsamt soll 

dies überprüfen. 

 Sperrflächenverlängerung in der Kurpfalzstraße: Der Ortsbeirat stimmt einstimmig 

dafür. 

 Kann der Briefkasten der Post umgestellt werden, damit dieser ersichtlicher ist? 

 Es wurde nachgefragt, ob die Renovierung der Ortsverwaltung abgeschlossen ist, da 

der Sockel noch nicht gestrichen ist und Wasserflecken durchkommen. Herr Herber 

teilt mit, dass er vom Gebäudemanagement die Information bekommen hat, dass die 

benötigten Renovierungsarbeiten am Sockel nicht mit dem Denkmalschutz vereinbar 

sind. Es wird gebeten dies noch einmal zu prüfen. Ebenso wird darum gebeten, den 

Mülleimer an der Ortsverwaltung zu erneuern, da dieser nach der Renovierung nicht 

mehr ins Erscheinungsbild passt. 
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 Frau Buchert wurde angesprochen, dass der Weg zwischen dem Reitclub Neustadt 

und dem Wasserwerk in einem sehr schlechten Zustand ist. Es wäre zu klären, ob es 

nicht einen anderen Zufahrtsweg für die Stadtwerke zum Wasserwerk gibt.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführerin 

Dirk Herber Christine Sauter 
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